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Новости

Открылся новый корпус 
Хорулинской школы

В Хорулинском наслеге 10 декабря от�
крылся новый корпус Хорулинской школы
им. Е.К. Федорова. Мероприятие тради�
ционно началось с национального обряда
благословения "Àлгыс". Торжественное
действо провела известная алгысчыт Àлиса
Михайловна Иннокентьева.

Красную ленту в знак запуска нового
здания перерезали заместитель Председа�
теля Государственного собрания (Ил Ту�
мэн) Àнтонина Григорьева, глава Нюр�
бинского района Àлексей Иннокентьев,
заместитель министра образования и науки
РС(Я) Владимир Тихонов, начальник
управления образования Àлевтина Àр�
гунова, глава Хорулинского наслега Васи�
лий Семенов, директор школы Павел Ва�
сильев.

Эмоционально, ярко поблагодарили и
поздравили присутствующих гостей меро�
приятия ученики начальных классов и  по�
обещали хорошо учиться, слушаться педа�
гогов, беречь школу.

С радостным событием учащихся, пе�
дагогов и жителей наслега поздравила Àн�
тонина Григорьева. "В республике завер�
шается декада Олонхо. И мы знаем, что
Хорулинский наслег славится своими
олонхосутами, педагогами, политиками. И
пусть данная школа станет новой точкой
опоры для новых  выдающихся деятелей,
прославляя наслег, район и республику".

В новом здании школы созданы все
условия для обучения и развития детей. В
настоящее время в школе обучаются 169
детей. 

Учащиеся, педагогический коллектив и
общественность села с большим нетерпе�
нием ждали ввода нового корпуса, где дети

могли бы получать знания в достойных
условиях � обучаться в просторных и свет�
лых классах. Они выразили слова благодар�
ности в адрес руководства и правительства
республики за строительство нового совре�
менного здания школы, а также уверен�
ность в том, что с этого дня начнётся но�
вый этап в истории Хорулинского наслега.

Начнется строительство
Убаянской школы

8 декабря заместитель главы МР по фи�
нансам, экономике, инвестициям и
проектному управлению Николай Бурна�
шев, руководитель Инвестиционно�строи�
тельного управления � заместитель главы
МР по строительству Макар Семенов, на�
чальник районного управления образова�
ния Àлевтина Àргунова и ее заместитель
Данил Федоров встретились с коллективом
Убаянской средней школы и родителями. 

Макар Семенов озвучил долгожданную
и радостную для всех жителей микро�
района Убаян новость о том, что строи�
тельство школы начнется уже весной 2022
года, в данное время ведётся работа над
проектно�сметной документацией. В
марте�апреле установят первую сваю
школы на 360 мест. 

Николай Бурнашев отметил, что сред�
ства для строительства объекта будут выде�
лены из средств местного бюджета. Строи�
тельство здания Убаянской школы плани�
руется завершить в течение 2 лет. И тогда
учащиеся школы радостно переступят по�
рог долгожданного нового здания, которое
будет отвечать всем современным требова�
ниям.

Пресс%служба администрации МР.

IX Спортивные Игры
народов Якутии пройдут

в Нюрбе
8 декабря члены коллегии Министер�

ства спорта Республики Саха (Якутия) пу�
тем тайного голосования определили кан�
дидата на право проведения IX Спортив�
ных игр народов Якутии. Со счетом 11:10
члены коллегии Министерства спорта
Республики Саха (Якутия) проголосовали в
пользу Нюрбинского района, Хангаласс�
кий улус на втором месте.

В связи с этим знаменательным собы�
тием со своей радостью поделился с жите�
лями Нюрбинского района глава админис�
трации МР "Нюрбинский район" Àлексей
Михайлович Иннокентьев: � Дорогие дру�
зья! Спешу поделиться своей радостью с
вами! Сегодня прошло судьбоносное для
нас совещание Коллегии Министерства
спорта РС(Я). Большинством голосов чле�
нов Коллегии Минспорта РС (Я) город
Нюрба определен местом проведения
Спортивных Игр народов РС (Я) в 2027
году. 

За Нюрбу подано 11 голосов, и за Хан�
галасский район проголосовало 10 человек.
Таким образом, Спортивные игры народов
Якутии в 2027 году пройдут в Нюрбе. 

Я поздравлю вас, дорогие нюрбинцы! 
Проведение Спортивных Игр народов

республики в городе Нюрба станет фактом
признания вклада Нюрбинского района в
развитие физической культуры и спорта
республики. Это также даст хороший поло�
жительный толчок и большой резонанс по
дальнейшему подъему массовости физи�
ческой культуры и спорта среди подраста�
ющего поколения и широких слоев населе�
ния района, дальнейшему сплочению нюр�

бинцев для решения задач, стоящих перед
Нюрбинским районом, что в конечном
итоге скажется самым благоприятным
образом на социально�экономическое раз�
витие нашего района.

Нюрбинский спортсмен стал
абсолютным чемпионом по

мас%рестлингу
12 декабря в Якутске завершился аб�

солютный чемпионат по мас�рестлингу�
2021. Турнир, посвященный памяти заслу�
женного тренера РС(Я) Федора Матвееви�
ча Дегтярева, проведен среди мужчин и
женщин и транслировался по каналу НВК
"Саха"в прямом эфире.

Вот имена абсолютных чемпионов,
которые определились в итоге захваты�
вающих и зрелищных поединков. В весо�
вой категории до 75 кг абсолютным чем�
пионом стал молодой перспективный мас�
рестлер из Усть�Àлданского района Семен
Àнуфриев, сын известной мас�рестлерши,
мастера спорта РФ по мас�рестлингу Нюр�
густаны Àнуфриевой. 

À в весовой категории до 95 кг убе�
дительную победу одержал наш нюрбин�
ский спортсмен Данил Моисеев, мастер
спорта РФ по мас�рестлингу, третий при�
зер Чемпионата России по мас�рестлингу в
2019 году. 

Среди женщин чемпионом признана
Татьяна Баишева из Àмгинского района,
дочь легендарного мас�рестлера Àнатолия
Баишева.

Победителю в весе до 75 кг в качестве
главного приза вручен квадроцикл, а чем�
пиону до 95 кг � вездеход.

Собств. инф.

Процесс восстановления памяти о выда%
ющихся деятелях Якутии Максиме Àммосо%
ве, Исидоре Барахове, Платоне Ойунском,
Степане Васильеве и Степане Àржакове про%
исходил неоднородно. Память об их заслугах
возвращалась на протяжении десятилетий.
Одним из последних свое место в народной
памяти занял основоположник промышлен%
ности Якутии, смелый революционер и вер%
ный соратник % Степан Васильев, в 2021 году
17 декабря мы отмечаем его 125%летие. Клю%
чевую роль в этом сыграл историк%краевед,
заслуженный работник народного хозяйства,
член Совета старейшин РС(Я) Эдуард Дани%
лов, который долгие годы по крупицам со%
бирал информацию о его жизни в архивных
хранилищах. Из его уст мы узнаем о мало%
известных деталях биографии Степана Ва%
сильева.

� Эдуард Федорович, Вы приходитесь
родным племянником Степану Васильеву,
что знала ваша семья о его судьбе до
момента его реабилитации?

� Мы, родственники, знали только то,
что он работал в высших эшелонах власти,
но почти не имели представления о его
судьбе на тот момент. Хотя между собой го�
ворили, что он арестован по "делу Àммосо�
ва", но и о судьбе Максима Кировича тогда
было мало что известно. Поэтому мы
долгое время даже не знали жив ли он и
только значительно позже узнали, что
Степан Васильев умер в Печорском лагере
еще в 1943 году. Кстати, с этой датой есть
несколько несостыковок. По одним дан�
ным, он умер 26 октября 1943 года, но в
архивах сохранились подписанные им
письма, которые датируются более позд�
ним временем. В справке же, о его смерти
указано, что причина его смерти � туберку�
лез, с указанием возраста в 60 лет. Хотя на
тот момент ему было всего 45 и умер он от
"пеллагры", т. е. от авитаминоза и физичес�
кого истощения.

До реабилитации имен наших выдаю�
щихся деятелей в пятидесятых годах прош�
лого века, мало кто знал и помнил их, осо�
бенно из молодежи. Например, когда я
учился в Педагогическом институте в груп�
пе РОЯШ, которая готовила препода�

вателей русского языка и литературы для
якутских школ, такого предмета, как исто�
рия ЯÀССР, у нас не было. И даже после
волны реабилитаций имя Степана Васи�
льева осталось забытым и причину этого, я
вижу в его специфике работы.

Поскольку он работал в Центральной
Контрольной Комиссии ВКП(б) и в каче�
стве председателя ЦК профсоюза рабочих
добычи, обработки цветных металлов, все
документы, связанные с ним, находились
под грифом "секретно". Только значитель�
но позже эти архивы были приоткрыты, и
мне удалось ознакомиться с тем, чем зани�
мался Степан Васильев в государственных
и партийных органах страны. Узнав об его

обширной работе, роли в становлении
Якутии, мне захотелось рассказать об этом
общественности, вернув народу память о
Степане Васильеве. Ранее не то что об�
щественность, даже ученые имели мало
информации о нем. Собирал я их годами и
на основе найденных документов написал
книгу и ряд других изданий.

� Степан Васильев был одним из ярких
представителей поколения пассионарной
якутской молодежи, которая в начале XX ве�
ка широко заявила о себе не только в качес�
тве революционеров, но и во множестве дру�
гих областей жизни (литературе, искусс�
тве, философии и прочем). Эдуард Федоро�
вич, а на Ваш взгляд, почему тогда произошел

этот всплеск активности молодых?
� На мой взгляд, на то было несколько

причин. Во�первых, общественное разви�
тие не только Якутии, а всей России и ми�
ра, вышло на такой уровень, что молодежь
стала интересоваться происходящими да�
леко от них событиями, задавать вопросы,
искать на них ответы. Во�вторых, сыграло
свою роль образование и, хотя наш народ
тогда сильно отставал от мирового разви�
тия (образованных было всего около 1%),
именно оно дало стремление к новым зна�
ниям и сформировало их личные мнения.
В�третьих, влияние политических ссыль�
ных. На мой взгляд, идеи ссыльных боль�
шевиков Ярославского, Оржоникидзе, Пе�
тровского и других упали на благодатную
почву пытливых умов. Не забудем, что
большинство молодых якутских револю�
ционеров были из бедных семей и с ран�
него возраста знали, что такое тяжелый
труд и социальное неравенство. Все это в
совокупности и привело к этому "скачку"
развития.

� Одна из самых болезненных и слабо ис�
следованных тем, это роль Àммосова, Ба�
рахова, Ойунского и их соратников в причи�
нах расцвета антибольшевисткого повстан�
чества в 1921�1922 годах. Как Вы оценивае�
те их роль в этом?

� Надо понимать, что в период расцвета
повстанчества, они хоть и занимали важ�
ные должности, но не имели широкой
власти в Якутии. Все�таки на тот момент
более высокие посты занимали люди опыт�
нее и старше (секретарем Губбюро был
Георгий Лебедев, председателем ГПУ
Àндрей Àгеев, председателем ревтрибунала
и начальником штаба Козлов, вместе явля�
лись Президиумом Якутского Губбюро
партии). Только в марте 1922 года путем
переворота Барахов, Àммосов, Ойунский и
другие соратники стали реальной властью в
созданной в тот период ЯÀССР. Добавлю,
что хоть было это и переворотом, но был не
насильственным и даже, в какой�то мере,
был демократическим. Кстати, впослед�
ствии сам Лебедев признавал ошибки и
перегибы в их работе. À что касается Сте�
пана Васильева, то в период 1921�1925 го�

К 100	летию ЯÀССР

Перепутья судьбы Степана Васильева

На II сессии ЦИК СССР (сидят) М.К. Àммосов, Ф.Я. Кон, М.И. Калинин, Г.И.
Петровский, С.В. Васильев, (стоят) À.Д. Широких, И.Н. Барахов, С.Н. Донской 	 II.
Москва, 1924 год
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Стопкоронавирус

Депутаты Ил Тумэна приняли
отзыв к законопроекту о QR%

кодах
Депутаты Ил Тумэна с жаром обсудили законопроект о

QR�кодах. Виктор Губарев предоставил более 7 тысяч под�
писей против введения QR�кодов, собранных якутянами.
Партии КПРФ и СЗРП высказались против законо�
проекта.

Принят отзыв Госсобрания Ил Тумэн к проекту
федерального закона "О внесении изменений в Федераль�
ный закон "О санитарно�эпидемиологическом благополу�
чии населения" (в части введения некоторых ограничи�
тельных мер в целях предотвращения распространения но�
вой коронавирусной инфекции. Отзыв к законопроекту
поддержали фракции "Единая Россия", ЛДПР. Коммунис�
ты выступили против. Из 56: голосов "За" � 43, "Против" �
12, "воздержался" � 1.

В отзыве обращено внимание на неопределенность в
вопросе о местах и организациях, допуск в которые проек�
тируется обусловить представлением, в частности, двух�
мерного штрихового кода (QR�кода), а также даются от�
сылки к решениям некоторых должностных лиц (органов),
управомоченных указывать названные объекты; устана�
вливается ограниченный перечень субъектов регулируе�
мых отношений.

Ил Тумэн предлагает:
� в соответствии с частью 3 статьи 55 Конституции Рос�

сийской Федерации закрепить исчерпывающий перечень
мест и организаций, допуск в которые требует представле�
ния документов установленной формы;

� уточнить круг лиц, предусмотренных законопроек�
том. Целесообразно установить норму о несовершенно�
летних гражданах, включить в Федеральный регистр
больных коронавирусной инфекцией и учесть в нем лиц,
бессимптомно переболевших новой коронавирусной ин�
фекцией; лиц, переболевших новой коронавирусной ин�

фекцией за рубежом; лиц с аутоиммунными заболевания�
ми, на основании уровня антител G, определяемых имму�
ноферментным анализом (ИФÀ), а также лиц, привив�
шихся вакцинами зарубежного производства;

� дополнить установленный перечень документации
альтернативными документами (например, документом,
содержащим сведения об отрицательном результате иссле�
дования на наличие новой коронавирусной инфекции,
проведенного методом иммунохроматографии (ИХÀ).

Народные депутаты республики предлагают доработать
законопроект в рамках второго чтения, сообщает пресс�
служба Ил Тумэна.

По сведениям Известий, ни одного отрицательного
отзыва в Госдуму от регионов не поступало. Большая часть
� положительная и без каких�либо условий и замечаний.
"Источники в аппарате комитета Госдумы по безопаснос�
ти рассказали, что на сегодня это три субъекта � Чукотка,
Àлтайский край и Республика Коми, предложения кото�
рых отчасти перекликаются с поправками, которые в по�
недельник, 13 декабря, представила вице�премьер Татьяна
Голикова", � сообщает издание.

ЯСИÀ.

ФМБÀ заявило,
что коронавирус

ускоряет старение
Коронавирус ускоряет развитие процессов, характер�

ных для старения, заявила глава Федерального медико�
биологического агентства (ФМБÀ) Вероника Скворцова.
Она считает, что нужно сформировать новые подходы к
восстановительному лечению переболевших COVID�19.

Свою инициативу госпожа Скворцова озвучила на
общем собрании Российской академии наук. "COVID�19
провоцирует и ускоряет процессы, аналогичные перес�
тройкам при старении. Эти изменения на первых этапах
являются потенциально обратимыми и могут быть скор�
ректированы", �  рассказала она.

О том, что у переболевших коронавирусом происходит

преждевременное старение организма, еще в декабре 2020
года рассказывала профессор школы системной биологии
Университета Джорджа Мейсона Àнча Баранова. Эту ин�
формацию через несколько месяце подтвердили и в рос�
сийском Минздраве. Главный внештатный гериатр ведом�
ства говорила, что у пожилых пациентов кроме основных
симптомов COVID�19 также возможен делирий �
психологическое расстройство с нарушением внимания,
восприятия, мышления и эмоций. По данным Минздрава,
углубленная диспансеризация после перенесенного
коронавируса рекомендована более чем 9 млн россиян, но
прошли ее только 9% из них.

РИÀ Новости.

дов он находился в Москве, будучи студен�
том Коммунистического Университета
имени Свердлова.

� Среди соратников Степан Васильев вы�
делялся не только как революционер и созда�
тель якутского комсомола, но и как осново�
положник промышленности Якутии. Рас�
скажите, пожалуйста, об этом периоде его
жизни.

� Степан Васильев, еще находясь в
Москве, будучи параллельно студентом
университета и являясь членом ЦИК вто�
рого созыва, никогда не терял связь с
Àммосовым, Бараховым и другими товари�
щами с родины. В этот период он часто
представлял интересы республики в цен�
тральных органах власти страны: согласо�
вывал различные вопросы, подписывал у
руководства необходимые документы и
прочее.

По возвращению в Якутию он был
назначен Председателем Республиканской
Контрольной Комиссии ВКП(б). В этой
должности он хоть и проработал недолго,
но выполнял очень ответственные задания
по промышленности Якутии. Именно
Степана Васильева командировал Максим
Àммосов в Àлдан создавать важнейшее
предприятие Якутзолото. Четыре месяца,
находясь на местах, Васильев занимался
преобразованием "Àлданзолота" в "Якутзо�
лото". По возвращению он отправился в
Москву отстаивать интересы ЯÀССР. Ему
удалось добиться возврата солидной суммы
средств, вложенных Якутией на развитие
Àлданзолота. Для молодой республики эти
средства сыграли огромную роль.

В конце 1927 года Степан вернулся в
Якутск на пароходе. Обратным рейсом это�
го же парохода, Якутию покинул заболев�
ший Максим Àммосов, оставив за себя
Степана Васильева на должности и.о. пред�
седателя Совнаркома ЯÀССР (фактически
председателем правительства). Намного
позже, будучи председателем ЦК проф�
союза рабочих добычи обработки цветных
металлов, Степан Васильев всегда обращал
повышенное внимание Àлданскому золо�
ту, понимая его исключительную роль в
развитии не только Якутии, но и страны в
целом. 

Например, в 1933 году он стал автором
двух писем Сталину о перспективах и
состоянии Àлданского золота, что также

сыграло свою роль в развитии Якутзолота.
В тот момент алданские золотые прииски
занимали одно из лидирующих позиций в
области золотодобычи в РСФСР. Для Яку�
тии же, это был настоящий первенец за�
рождающейся промышленности, который,
к тому же, приносил солидный доход рес�
публиканскому бюджету. Даже были такие
периоды, когда какая�то часть добываемо�
го золота напрямую поставлялась в распо�
ряжение ЯÀССР.

� В 1928 году в руководстве ЯÀССР прои�
зошел переворот, и Àммосов, Барахов, Васи�
льев и Àржаков оказались в опале и были
отосланы из Якутии. Как вы смотрите на
это событие?

� Причиной этого стало, без сомнения,
восстание Ксенофонтова. На мой взгляд,
те идеи, которые он декларировал (расши�
рение прав ЯÀССР до статуса союзной рес�
публики), были преждевременными. Ре�
зультатом этого стал арест сотен предста�
вителей национальной интеллигенции,
часть из которой, была расстреляна. Это
стало большой потерей для Якутии и по�
служило причиной раскола в руководстве
республики. Àммосову, Барахову, Василье�
ву поставили в укор их попытки мирного
урегулирования восстания. Надо сказать,
что и без восстания сторонников Ксено�
фонтова в руководстве ЯÀССР наметились
разногласия, которые также сыграли свою
роль в том, что Степан Васильев с соратни�
ками были вынуждены переехать в Москву.

В столице Степан Васильев стал членом
Центральной Контрольной Комиссии,
Максим Àммосов � ответственным инст�
руктором орготдела ЦК партии, Исидор
Барахов работал в секторе сельского хо�
зяйства ЦК. Проработали они там недолго
и быстро получили новые назначения на
более ответственные должности, что гово�
рит о том, что руководство страны высоко
оценивало их профессионализм.

� Степан Васильев стал одной из жертв
волны массовых политических репрессий
1937 года. Как вы считаете, была ли воз�
можность уцелеть ему и его соратникам?

� Поскольку они занимали положение в
органах власти, а репрессии коснулись в
первую очередь представителей партии и
органов власти, думаю, их судьба была уже
предрешена, когда в стране начал преоб�
ладать культ личности Сталина. Ведь ре�

прессии 1937�1939 годов были не только в
центре, но и прокатились по всему Союзу,
многие были арестованы, отстранены от
должности, а многие погибли в застенках.

Известно, что даже возможности защи�
тить себя во время следствия у обвиняемых
практически не было. В ход шли доносы,
домыслы, приписки и голословные обви�
нения. Уголовное дело Степана Васильева
на данный момент находится не в Якутии,
и мне пришлось запрашивать его для изу�
чения материала через архив. Конечно, не
так подробно, как хотелось бы, но удалось
установить основные факты. Само дело �
это несколько толстых томов, которые
велись годами.

В материалах дела Степана сперва так�
же указывался пункт обвинения в шпиона�
же на пользу Японии, но затем в одном из
протоколов судебного заседания записано,
что этот пункт был не подтвержден. По
всей видимости, будучи человеком умным,
с сильно развитой логикой, ему каким�то
образом удалось избежать обвинения в
шпионаже. Это, в конце концов, и помогло
ему избежать расстрела, и осужден он был
на десять лет лагерей. Кроме того, он,
несмотря на жесткие методы допросов, так
и не признал за собой вину. К сожалению,
его друга Максима Àммосова допрашивали
особо жестоко. Имеются свидетельства,
что после допросов его приносили на но�
силках в бессознательном состоянии. К то�
му же, признательные показания писались
заранее, а обвиняемому нужно было лишь
поставить подпись и можно только пред�
ставлять в каком состоянии они это делали.

� Что сделано для увековечения памяти
Степана Васильева?

� В родном районе есть улицы с его
именем: в селе Малыкай Нюрбинского
улуса и в самом городе Нюрбе. À памятни�
ки Степану Васильеву есть в Нюрбе и в
Якутске, их поставили сравнительно
недавно.

К сожалению, в Якутске улицы, нося�
щей его имени, еще нет. Вообще вопрос
этот запутанный. В администрации города
на запрос "есть ли в Якутске улица имени
Васильева?", мне дали справку о том, что
такая улица уже есть и находится в Ново�
портовском районе. По всей видимости,
произошла какая�то ошибка, так как там

было указано, что улица носит имя "Васи�
льева С.В. � писателя, общественного дея�
теля", но насколько нам известно, Степан
Васильев не был писателем. В другой же
справке указали, что улица носит имя Ва�
сильева С.С. Как оказалось, Васильева
Сергея Степановича � известного и заслу�
женного писателя Якутии. Такой произо�
шел курьез…

Получается на сегодня в Якутске улицы
имени Степана Васильева нет. В одно вре�
мя я ставил вопрос о переименовании Àв�
тодорожной улицы в его честь, но как ока�
залось, процесс этот долгий и сложный.
Даже сугубо по финансовым и техничес�
ким причинам. Конечно, всегда можно
назвать именем Степана Васильева какую�
нибудь маленькую улицу и переулок на
окраине города, но тогда о ее сущест�
вовании мало кто будет знать.

Хорошо, что некоторые большие, в том
числе и центральные улицы, носят имена
Ойунского, Àммосова, Àржакова. К сожа�
лению, когда решались вопросы переиме�
нования улиц, имя Степана Васильева и
его роль в истории были упущены. Воз�
можно, все из�за засекреченных элементов
в биографии... Но будем надеяться, что в
связи с 125�летием (состоится 17 декабря
2021 года) со дня рождения Степана Васи�
льева, что�нибудь удастся сделать для уве�
ковечивания его памяти. Сейчас я написал
пьесу на родном языке о жизни Степана
Васильева, хотелось бы, чтобы ее постави�
ли на театральной сцене, но пока вопрос
этот остается нерешенным.

� Эдуард Федорович, вы долгие годы соби�
рали информацию о Степане Васильеве, как
сейчас вы думаете, еще много осталось не�
найденных документов и других источников?

� По основным вопросам его био�
графии, например, работы, материалам су�
дебного дела и так далее, мы в основном
ознакомились, но уверен, что где�то еще
есть ненайденные документы, которые
дополнят биографию Степана Васильева и
других наших выдающихся деятелей. Ду�
маю, что для молодых исследователей еще
есть возможность сделать новые архивные
открытия, и самое главное, есть насущная
необходимость в этом.

Николай ТÀТÀРИНОВ.

Будьте бдительны

Дистанционные мошенники
похитили деньги у жителей

Егольжи
На днях в полицию обратилась 70 летняя жительница

с. Егольжа. Ей позвонили с номера 89147201559 и пред�
ложили купить бочку бензина за 5000 рублей, то есть по
25 рублей за 1 литр. Потерпевшая собственными руками
перевела мошенникам требуемую сумму. Но, как обыч�
но происходит, "коммерсанты" пропали.

В другом случае мошенники позвонили с этого же
номера 60�летней жительнице этого же села и предло�
жили 3 тонны сена за 14000 рублей. Доверчивая женщи�
на перевела аферистам деньги. À дальше вы уже знаете,
что случилось.

Полиция предупреждает: никогда не разговаривайте
с телефонными продавцами! Бесплатный сыр только в
мышеловке! 

ОМВД России
по Нюрбинскому району.


